

El cáncer es la segunda causa de muerte en nuestro país tras las enfermedades cardiovasculares, pudiendo atribuirse hasta 54 mil decesos al año. Por este motivo, el Ministerio de Salud ha diseñado diversas estrategias para hacer frente a este problema de salud pública, entre las que se encuentra la presencia de Gestores Oncológicos en los Establecimientos Autogestionados en Red, EARs.

Por ejemplo, en el Servicio de Salud Viña del Mar Quillota dicha figura está presente en los 3 Hospitales autogestionados: el Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar, el Hospital de Quilpué y en el Hospital Biprovincial. Al respecto, el Subdirector Médico del recinto base de las provincias de Quillota y Petorca, Dr. Magallanes Nahmías Díaz, señaló la importancia de contar con esta Unidad que facilita la comunicación entre el equipo clínico y el paciente diagnosticado.

#### Anuncio Patrocinado

“Hoy resulta esencial ajustar los procesos clínicos, los recursos, para que podamos diagnosticar más oportunamente pacientes que tienen cáncer, que podamos -también- ejecutar los tratamientos lo más oportunamente posible para que éstos sean más efectivos; y todo esto, por cierto, sin descuidar los compromisos que tiene el Hospital con otro tipo de pacientes. De modo tal que estamos en un proceso de cambio permanente”, sostuvo el Subdirector Médico del Hospital Biprovincial.

#### **Cómo se gesta la Unidad y sus funciones**

**WAV | PUBLICIDAD**

**AGENCIA DE PUBLICIDAD**

-  **Impresiones**
-  **Manejo de redes sociales**
-  **Videos y fotografías profesionales**

 **Conversemos por WhatsApp**



Gestión Oncológica nace como Unidad a fines del año 2020 en el ex Hospital San Martín de Quillota, dependiente de la Unidad de Garantías Explícitas en Salud, GES; estando hoy bajo la tutela de la Unidad de Gestión de la Demanda, aunque operando de manera autónoma, pero con gran interacción con sus pares de Admisión, Interconsulta, GES, Lista de Espera Quirúrgica y Archivo, además de diversas unidades clínicas del establecimiento.

Así, desde febrero del año en curso la Unidad es dirigida por la matrona Carolyn Jhonson Inzunza, quien detalla los objetivos de Gestión Oncológica. "Su función es acompañar al paciente en su proceso de cáncer desde el momento del diagnóstico, y todo lo que implica para llegar al tratamiento. Por lo tanto, es una función que, además, va de la mano con el acompañamiento al equipo médico que presenta pacientes al Comité Oncológico, entendiendo que éste es la instancia formal en la cual un médico especialista presenta un paciente para que acceda a tratamiento oncológico; ya sea radioterapia, quimioterapia o ambos".

Además, la Gestora de Pacientes Oncológicos acompaña al equipo médico con funciones clínicas y administrativas derivadas del Comité Oncológico, al cual las diversas especialidades médicas presentan sus pacientes con diagnóstico de cáncer.

**Trabajo en red**

Hay que precisar que el referente regional en oncología es el Hospital Carlos Van Büren de Valparaíso, que es el que resuelve el tratamiento para los pacientes diagnosticados con la enfermedad, a través de radio o quimioterapia; mientras que en el Hospital Dr. Gustavo Fricke de la Red SSVQ se encarga de los tratamientos en hematología, como pueden ser los casos de leucemia. Es por ello que el rol de la Gestora de Pacientes Oncológicos es también realizar las coordinaciones entre los diversos hospitales para beneficio y mejor resolución del paciente.

A su vez existe una amplia coordinación entre los gestores oncológicos de la Red del Servicio de Salud Viña del Mar Quillota, realizándose encuentros y coordinaciones recurrentes, como fue una realizada este lunes 28 de noviembre en el Hospital Biprovincial Quillota Petorca en que se difundió el rol de esta Unidad, actividad que contó con la presencia y participación de los pares de los Hospitales de Quilpué y Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar.

### **Próximos desafíos de la Unidad**

Entre los desafíos próximos de esta Unidad se encuentra el contar con acceso a transfusiones sanguíneas con criterio oncológico, para lo cual se requiere, a su vez, de una Unidad Ambulatoria Médica. Otro de los anhelos de la Unidad es ampliar el equipo clínico destinado a la gestión oncológica de manera de acelerar los diferentes procesos que debe realizar el paciente oncológico.

Así lo dejó de manifiesto Carolyn Jhonson, quien, en su rol de Gestora de Pacientes Oncológicos para las provincias de Quillota y Petorca, señaló: "Los desafíos para esta Unidad es que se pueda componer propiamente tal, que vaya tomando forma desde el punto de vista del recurso humano. La idea es que se implemente una segunda gestora de casos oncológicos, que además cuente con un administrativo y un técnico de nivel superior de enfermería de manera que podamos dar un manejo mucho más integral a cada uno de los pacientes que requiere de este tipo de acompañamiento; y también, de la mano, horas médicas asociadas, justamente, para ir desarrollando la visión oncológica para este Hospital Biprovincial", señaló la profesional.

La realidad dice que en nuestro país existe anualmente un incremento en las cifras de diagnóstico de cáncer, con una alta prevalencia de cáncer de mama y, más atrás, de próstata y de colon; así, la figura de los gestores oncológicos asume protagonismo en beneficio de los pacientes diagnosticados, a quienes se les acompaña y facilita el proceso clínico y administrativo para una resolución más eficiente.

Gestión Oncológica del Hospital Biprovincial brinda acompañamiento a pacientes diagnosticados de cáncer



Gestión Oncológica del Hospital Biprovincial brinda acompañamiento a pacientes diagnosticados de cáncer



y tú, ¿qué opinas?